

# JAHRESRÜCKBLICK 2023

Solidargemeinschaft STARNBERGER LAND

[www.starnbergerland.info](http://www.starnbergerland.info)

 [starnberger\\_land](https://www.instagram.com/starnberger_land)

STARNBERGER



LAND



## 20 JAHRE SÖNNENACKER

Vor 20 Jahren begann alles mit einem einzigen Acker in Gilching und einer Handvoll Gartenfans, die ihre Schaufeln schwangen. Heute gibt es neun Ackerstandorte über den Landkreis verteilt, die von fast 400 HobbygärtnerInnen bewirtschaftet werden. Unser Dank gilt Irene Haimerl, die das Projekt 2003 im STARNBERGER LAND ins Leben gerufen hat. Ebenso Jana Schmaderer, die das Projekt seit 2010 vorangetrieben hat. Darüber hinaus Sophie Peikert (2016-2018), Judith Birken (seit 2019), Christine Papst und Uta Neumann (seit 2022).

## STREUOBST FÜR ALLE

Wir unterstützten die Pflanzung von Streuobstbäumen und stellten im Rahmen des bayerischen Förderprogramms „Streuobst für alle!“ einen Förderantrag über 100 Hochstammbäume. Am 27.10.23 haben Niki Keller und Sebastian Singer die wurzelnackten Hochstammbäume aus der Baumschule Baumgartner abgeholt. In Andechs wurden die Bäume von den jeweiligen „Baumbestellern“ abgeholt.



## KINDERKÖCHKURSE

Im Oktober fand der beliebte Kinderkochkurs unter dem Motto: „Halloween – Gruselige Köstlichkeiten“ statt. Im Sommer war das Thema „Pfannkuchenliebe“, was viele Kinder angesprochen hat. Kinder im Alter von 8-12 Jahren haben sich zahlreich angemeldet, so dass wir insgesamt vier Kurse anbieten konnten. Ausgerüstet mit Kochschürze erschienen die Mädchen und Jungen voller Freude im Schlöglhof in Gilching. Die Hauswirtschafterinnen Sabine Stumbaum und Kerstin Lachmayr haben sich jeweils ein buntes Programm überlegt, welches die Jungköche mit Bravour meisterten.

## FAIRBRAUCHER-AKTION

Auf dem Herrschinger Wochenmarkt haben Theresa Hack und Annemarie Pentenrieder die UNSER LAND Kartoffeltüten, gefüllt mit den Zutaten für die FAIRBRAUCHER Kochaktion, verteilt. Die Aktion kam bei den Marktbesuchern gut an. Gewonnen hat die 11-jährige Lorena Andresen. Andrea Stützle übergab ihr den UNSER LAND Geschenkkorb, worüber sie sich sehr freute.



## NEUE BLÜHFLÄCHEN

Nachdem der Start für die über 400 Sonnenäcker-Pächter aufgrund des vielen Regens dieses Jahr auf sich warten ließ, war die Motivation in der Solidargemeinschaft im Mai umso größer. Auf drei der neun Sonnenäcker war noch etwas Platz übrig. Dort konnten Blühflächen ausgesät werden. Mitglieder der Solidargemeinschaft trafen sich mit Pächtern der Sonnenäcker und bereiteten die übrigen Flächen gemeinsam vor. Direkt im Anschluss fing es an zu regnen, so dass gleich alles gut angegossen war.

## ÖSTERFERIEN-AKTION

Nasskaltes Aprilwetter und Osterferien daheim - auf dem Erlebnisbauernhof Berchtold in Unering war die Stimmung bestens und die Kinder erhielten interessante Einblicke in die Arbeit auf einem Bauernhof.

Organisiert wurden die beiden Vormittage mit der Erlebnisbäuerin Brigitte Berchtold. Sie backte mit den den Kindern Waffeln aus regionalen UNSER LAND Lebensmitteln.



## STARK FÜR DIE REGION

Seit Mitte März ist STARNBERGER LAND Lizenznehmer der Regionenmarke StarnbergAmmersee. Nach der Vorstellung der Solidargemeinschaft im Rahmen der Strategieberatssitzung hat der Strategiebeirat der Gesellschaft für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung sich einstimmig dafür ausgesprochen, uns die Lizenz zu erteilen. Darüber freuen wir uns sehr!